



SEC podría investigar a Ecopetrol por posible conflicto de interés en compra de apartamento de Ricardo Roa

La Junta Directiva de Ecopetrol contrató a Covington & Burling para evaluar si la SEC indagará la compra del apartamento 901 por Ricardo Roa.



El presidente de Ecopetrol, Ricardo Roa Barragán. FOTO: Colprensa.

ESCUCHA EL RESUMEN

00:00 00:41

El Colombiano hace 14 horas

La petrolera estatal [Ecopetrol](#) se enfrenta a un nuevo capítulo de escrutinio internacional.

Un memorando confidencial de la firma de abogados Covington & Burling, enviado en octubre de 2024 a los nueve miembros de la junta directiva, advierte que **la Comisión de Bolsa y Valores de Estados Unidos (SEC) podría investigar un posible conflicto de interés que involucra a su presidente, Ricardo Roa Barragán.** Así lo reveló *Caracol Radio*.

Lea más: [Ecopetrol sube 34% el precio del gas para 2026 y deja contratos sin renovar: viene déficit del 20%](#)

El origen del caso se remonta a **diciembre de 2022, cuando Roa compró el apartamento 901, ubicado en Bogotá, a una empresa presuntamente vinculada al empresario del sector hidrocarburos Serafino Iacono.**

Menos de cuatro meses después, en abril de 2023, Roa fue designado presidente de Ecopetrol.



Economía

Procuraduría abrió investigación a Ricardo Roa por presunto conflicto de intereses en la compra de un apartamento

Ecopetrol y Roa: la conexión con Iacono y el bloque Sinú 9

El nexo entre Roa e Iacono volvió a aparecer en marzo de 2024, cuando una empresa ligada a este último recibió derechos de exploración sobre el bloque Sinú 9, considerado un activo estratégico para el sector energético colombiano.

Según Covington, como lo expuso el medio radial, **este vínculo podría motivar el interés de la SEC bajo las disposiciones contables de la legislación estadounidense**, que exigen registros financieros precisos y controles internos sólidos para prevenir falsificaciones o representaciones engañosas de activos

El empleo que buscas está a un clic

Ver ofertas

Regístrate a nuestro newsletter

Siga las noticias de EL COLOMBIANO desde Google News

Únete a nuestro canal de Whatsapp

Nuestros portales

Beneficios suscriptores

intelecto

propiedades

HOME & LIVING

FERIA DE FLORES.COM

Se acabó la Feria de las Flores: ¿qué sigue?

Así se vivió la Feria de las Flores 2025

Las más leídas

Una de cada tres mujeres sufrirá fracturas por osteoporosis, asegura la ciencia

hace 21 minutos

Cae en Piedecuesta, Santander, red que explotaba sexualmente a menores contactadas por redes sociales

hace 55 minutos

¿A dónde iba con tanto billete? Policía capturó a un hombre en un bus en Antioquia que llevaba \$250 millones en una mochila

hace 1 hora

Procuraduría ya apeló y pidió tumbar la condena al expresidente Uribe: "no hubo observación objetiva de las pruebas"

hace 1 hora

Gobierno Petro decretó solo un día de duelo nacional por el magnicidio de Miguel Uribe Turbay

hace 57 minutos

Te recomendamos

Con Miguel Uribe ya son ocho los candidatos presidenciales asesinados en la historia de



El presidente de Ecopetrol, Ricardo Roa Barragán.

Puede leer: [Mónica de Greiff se queda en la junta de Ecopetrol y Ricardo Roa sigue como presidente](#)

Lo que dice el memorando confidencial

El documento, titulado “Evaluación sobre el posible interés de la SEC en las acusaciones de conflicto de interés”, no deja dudas sobre la preocupación.



Invierte con IA en CO

Enlaces Promovidos por Taboola

“Hasta la fecha (octubre de 2024) la Junta no ha llevado a cabo una evaluación independiente para **determinar si Iacono buscó o recibió algún beneficio indebido o ventaja comercial de Ecopetrol en relación con la venta del apartamento a Ricardo Roa**”.

Covington concluye que la SEC podría investigar tres cosas: **si la compra representó un conflicto de interés, si Ecopetrol tuvo políticas y controles efectivos para detectarlo, y si los registros de la compañía sobre el caso son exactos.**

La recomendación de la firma es clara: **la junta debe cumplir su compromiso de realizar una investigación independiente sobre las acusaciones** vinculadas tanto a la compra del inmueble como a las relaciones comerciales entre Ecopetrol e Iacono.

Conozca más: [Siguen denuncias de conflictos de interés en Ecopetrol: dos directivos trabajarían para Serafino Iacono, el amigo de Ricardo Roa](#)



Serafino Iacono es un empresario venezolano del sector de hidrocarburos.

Además, la investigación periodística de Daniel Coronell agrega un punto sensible: el precio. **Roa pagó 1.800 millones de pesos por el apartamento 901**, mientras que un año antes, un inmueble de menos de la mitad de su tamaño **en el mismo edificio se vendió por 1.200 millones de pesos.**

Covington considera poco probable que la SEC abra un caso por soborno bajo la Ley de Prácticas Corruptas en el Extranjero (FCPA), dado que [la compra ocurrió antes de que Roa asumiera la Presidencia de Ecopetrol.](#)

Colombia

hace 8 horas

Eucaristía, velación y tres días de duelo: los homenajes a Miguel Uribe en Medellín

hace 6 horas

Esta es la historia del Himno de Antioquia, un "catecismo de identidad"

hace 6 horas

"Mamita linda, ven pronto": el conmovedor video de Miguel Uribe Turbay con 4 años para su madre secuestrada

hace 7 horas

Utilidad para la vida

¿Por qué a las personas no les gustan los perros? Tres razones psicológicas

hace 6 horas

Razas de perros más propensas a sufrir de obesidad: ¡Estudio revelador!

hace 6 horas

¿Los perros en un espejo se reconocen? La ciencia responde

hace 7 horas



Economía

Se desata guerra interna en Ecopetrol por millonario otrosí: denuncias, amenazas y visita de la Procuraduría

En su análisis, Covington cita precedentes de la SEC contra empresas estatales como Petrobras y Eletrobras, sancionadas por controles internos deficientes, manipulación de criterios de evaluación de ofertas y documentación incompleta o falsa.

Aunque el escenario de soborno directo es descartado, la advertencia es que una eventual investigación por fallas en registros y controles internos podría exponer a Ecopetrol a sanciones y daños reputacionales.

Además lea: [Ricardo Roa niega su responsabilidad en presuntas interceptaciones en Ecopetrol](#)



El origen del caso se remonta a diciembre de 2022, cuando Roa compró el apartamento 901, ubicado en Bogotá, a una empresa presuntamente vinculada al empresario del sector hidrocarburos Serafino Iacono.

El otrosí millonario y la investigación inconclusa

También hay que recordar que, en diciembre de 2024, Ecopetrol firmó un otrosí con Covington & Burling por 5,8 millones de dólares para medir el impacto de estas acusaciones en EE. UU.

Según la junta, el acuerdo se firmó a sus espaldas, motivo por el cual fue suspendido el 3 de febrero de 2025.

No obstante, el exgerente de cumplimiento de Ecopetrol, Alberto Vergara, sostiene que la junta sí estaba informada. La consecuencia de la suspensión es que los resultados de la investigación de Covington no se conocen hasta hoy.

Siga leyendo: [Otro escándalo de Roa: ¿mandó a chuzar a 70 funcionarios de Ecopetrol?](#)

La junta directiva no ha cumplido su compromiso de investigar de forma independiente la compra del apartamento 901 y las relaciones comerciales de Ecopetrol con Iacono y sus empresas, incluidas las vinculadas a NG Energy, de la que Iacono fue CEO hasta febrero de 2024.

Para seguir leyendo



Una de cada tres mujeres sufrirá fracturas por osteoporosis, asegura la ciencia

Según la Fundación Internacional contra la Osteoporosis, 75 millones de personas que habitan en Estados Unidos, Europa y Asia tienen esta enfermedad. Un nuevo estudio describe el estado actual de esta enfermedad en el mundo.

hace 21 minutos <

< Anterior

Siguiente >

Una imagen que lo dice todo: la sentida portada de La República por el magnicidio de Miguel Uribe Turbay

El diario económico publicó una edición extraordinaria tras la muerte del político de 39 años este lunes, 11 de agosto.





El empleo que busca está a un clic

[Ver ofertas](#)



Regístrate a nuestro newsletter



Únete a nuestro canal de Whatsapp



Esta es la portada de la edición extraordinaria del diario económico La República sobre la muerte de Miguel Uribe Turbay. FOTO: Cortesía diario La República



El Colombiano

hace 5 horas



Una foto a blanco y negro junto a su madre, Diana Turbay, cuando era niño. Con esa imagen, el diario económico *La República* abrió su edición extraordinaria este lunes, 11 de agosto, tras la muerte del senador y precandidato presidencial **Miguel Uribe Turbay**.

Lea aquí: **[Con Miguel Uribe ya son ocho los candidatos presidenciales asesinados en la historia de Colombia](#)**

“Cuando una imagen vale más que mil palabras”, fue la frase que la cuenta de X del medio de comunicación escribió para presentar su portada, en homenaje a madre e hijo, ambos fallecidos en medio de la espiral de violencia que vive el país.



Esta es la portada completa de la edición extraordinaria del diario económico La República sobre la muerte de Miguel Uribe Turbay. FOTO: Cortesía diario La República

Diana Turbay Quintero, la hija del expresidente Julio César Turbay Ayala, en su calidad de directora del noticiero Criptón, fue retenida en agosto de 1990 tras organizar una supuesta entrevista con el cura Manuel Pérez, comandante del ELN. La cita fue solo una coartada del cartel de Medellín para secuestrarla.